



Universidad del Sureste

Escuela de medicina

Nombre:
Erick Alexander Hernández López

Materia:
Taller del Emprendedor

Tema:
Ensayo de los Temas Abordados del 1er. Parcial

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez, Chiapas
a 10 de Septiembre de 2021

1 Parcial de Medicina Humana

Erick Alexander

10 de septiembre de 2021

Ensayo de Seminario de Tesis

Temas Abordados del 1er. Parcial

El presente ensayo se refiere a los Temas Abordados del 1er. Parcial, en el que se abordará sobre los enfoque cuantitativo y cualitativo, el guía de la elaboración del protocolo de investigación y los tipos de tesis; en la investigación cuantitativa y cualitativa son ambas partes de la investigación científica que es definida como “proceso metódico y sistemático dirigido a la solución de problemas o preguntas científicas, de acuerdo a nuevos conocimientos, en las que solución o respuesta a tales interrogantes” De esta forma, la conceptualización de paradigmas cuantitativos y cualitativos, sus principales características, la comparación entre los dos modelos y la posibilidad de convivencia y uso complementario entre ellos constituyen la orientación de la interdependencia, El plan de investigación es el primer paso en el desarrollo de la ciencia médica. Antes de realizar cualquier trabajo de investigación, se debe formular un convenio, también conocido como proyecto de investigación, que tiene como objetivo describir el proceso de investigación planificado de la forma más adecuada y describir sistemáticamente los elementos a desarrollar textos académicos y/o científicos y los tipos de tesis van ejemplificar nuestro trabajo donde vamos a destacar nuestro estilo de metodología y las formas de manejar nuestro datos.

De acuerdo al primer parcial estuvimos viendo definiciones de los enfoques cuantitativo y cualitativo, al igual que la guía para la elaboración del protocolo de investigación en el cual resumimos como se iba hacer, cuales son los parámetros que debe conllevar y los tipos de tesis que existen hoy en día, recapitulando que el enfoque cuantitativo se centra en las mediciones objetivas y análisis estadísticos, matemáticos o numéricos de los datos recopilados mediante encuestas, cuestionarios y encuestas, es decir, que la investigación cuantitativa se centra en recopilar y generar datos numéricos

entres grupos y el enfoque cualitativo va ser aquellas que van a utilizar la recolección de datos con el fin de que la investigación sea procesada, las preguntas de investigación e hipótesis no va ser necesario proceder de la investigación debido a que en ella las mismas pueden desarrollarse antes, durante y después del proceso de la recolección y análisis de datos.

Considerar que el protocolo de investigación es básicamente un documento que va presentar, un gran amplio de detalles, reglas, procedimiento de manera que se pueda orientar y dirigir la ejecución de nuestra investigación, por lo tanto hay que ser muy concreto a la hora realizarlo. Así el protocolo se debe que especificar que es lo que propone investigar y de como tiene que estar planificado la realización del estudio, en el cual se enumeran la hipótesis, los objetivos del trabajo, fundamentos, diseños, metodología, recursos de investigación (fuentes bibliográficas, CD's, DVD's, páginas web, etc.), así mismo el protocolo debe de tener tres funciones: la primera es comunicar, la segunda planificar y la tercera es el compromiso, y con estas tres funciones se puede llevar el trabajo. Debemos que entender que nuestro proyecto d investigación tiene que tener una función básica informar y aportar cada detalle, cada descripción etc.

Jamas va existir un formato universal para la elaboración de un protocolo, debido a que la elaboración va depender de ciertos criterios de cada institución, hospital o universidad. Es de enorme vital las secciones que que debe estar en el trabajo como: datos de identificación y titulo, selección y delimitación del tema, planteamiento del problema, justificación, marco teóricos, hipótesis, objetivos, metodología, recursos, cronograma (opcional), bibliografía y anexos si es pertinente adjuntarlos.

Por otro lado tenemos el tipo de tesis que va existir, el cual nos puede ayudar a elegir la metodología y la forma en que manejar los datos de una forma mas efectiva, en general determinar el enfoque de la investigación influyendo en instrumentos, y hasta la manera de cómo se analiza los datos recaudados. Así seria un punto que vamos construir un paso importante en la metodología, y de esto se puede clasificar según: por el nivel de estudios, por el tratamiento de su tema, por el método de investigación y por el manejo de la información.

Según la presentación de lo visto del primer parcial, he deducido que son partes importantes en la ahora de hacer nuestro protocolo de investigación por que todos los puntos que se abarca el primer parcial son de vital importancia a la hora de hacer nuestro protocolo, por lo que debemos que enfocarnos de como vas ser nuestra investigación, de acuerdo en que forma se interpretada, ya sea, de manera cuantitativa o cualitativa, esto vas ser algo significativo. Es cierto que nuestro trabajo de investigación es un inicio, ya que todo documento se va a basar en comunicar, planificar y comprometer nuestro proyecto de investigación con el fin de obtener el desarrollo del estudio, de acuerdo a lo planteado y por ultimo el tipo de tesis que deseamos determinar y que sea mas efectiva.

Bibliografía

1. Secretaria de salud de México D.F.. Guía para la Elaboración de Protocolos de Investigación Operativa en Calidad. Dirección General de Calidad y Educación en salud. Dirección de Planeación e Innovación para la calidad. Subdirección de investigación en calidad. Abril 2002.
2. Hernández Sampieri, Roberto; et al. Metodología de la Investigación. 5a. ed. McGraw-Hill. México, D.F., 2014. Pág. 1 - 16.
3. FI-UNAM; Clasificación de los Tipos de Tesis. Seminario de Ingeniería Eléctrica-Electrónica. México, D.F., 2020. Pág. 1 - 4.